

Sábado 24 de Marzo de 1894.

Redactor-Director, JOSÉ MARTINEZ TORNEL.—Redactores: JOSÉ FRUTOS, MARIANO FERNÍ.

Precio dentro y fuera de Murcia  
UNA PESETA AL MES.

DIRECCION, CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—NÚMEROS SUELTOS, CINCO CÉNTIMOS.—SE PUBLICA TODOS LOS DIAS.

## LO DEL DIA

El tiempo lloviznoso no ha impedido la procesion grandiosamente religioso-artística de ayer mañana, pero si, la solemne del Santo Entierro.

Las clásicas correlativas se han cantado, como siempre, ante un numeroso concurso de admiradores de ese cántico popular-religioso, que oyen con mayor gusto los murcianos ausentes que nos visitan estos dias.

Digalo si no, el eminente profesor de armonium del Conservatorio, señor Lopez Almagro, á quien vimos antea-ayer entre el corro de los auroros escuchando la quejumbrosa salve de pasion y las pausadas saetas de la correlativa.

Ninguna nota profana ha interrumpido el silencio y recogimiento propios de estos dias. La vigilancia ha estado todo lo vigilante que puede pedirse; no ha entrado en el Hospital ningun herido de riña, ni ha ocurrido, en fin, ningun suceso digno de mencion.

Todo lo cual consignamos con cierto orgullo, por lo bien que dice de una poblacion culta y cristiana.

Los caramelos se han vendido hasta por «arrobao».

## IGNORANCIA GASTRONÓMICA.

Avisame un buen amigo que en su tierra, algo distante de Madrid, y, por lo visto, del mundo, ha escandalizado mi afirmacion de que el pato y la cerceta, se pueden comer en dia de vigilia y que hasta el Papa usa de tales manjares para alternar con el pescado en las comidas de precepto cuaresmal.

No hay que asustarse, y es más fácil y hasta mejor para la salud leer un poco de todo para no incurrir en sobresaltos de conciencia ó de imaginacion.

Si, todas las ánades, pueden comerse en vigilia, á no ser que estén condimentados con grasas y mantecas de cerdo, de carnero, de capon etc., ni contengan guarnicion de carnes.

En el tomo próximo de mis CONFERENCIAS CULINARIAS, apoyaré mis afirmaciones en *textos respetados y respetables*.

En lo que al Papa se refiere, aunque Su Santidad coma jamon en dia de vigilia, no peca.

Su avanzada edad, le autoriza á él y á todo mortal católico, apostólico, romano y además buen creyente, de sus años y de menos, para comer ó dejar de comer lo que se le antoje á todas horas, todos los dias del año.

Para concluir: Yo invito á todo aquel que se haya escandalizado con lo del pato y la cerceta de mi tomito de Febrero de *Conferencias Culinarias*, á que se escandalice por escrito y con su firma en un periódico.

La ignorancia es muy atrevida, pero anónimamente.

¿A que no hay uno que sostenga con su firma que no se puede comer pato ni cerceta en vigilia? ¿A que no? Yo le contestaré.

ANGEL MURO.

Damos traslado de estas líneas á nuestro colega «El Correo de la Noche» que ha dicho que el Sr. Muro calumniaba á Su Santidad y además que nosotros propagábamos errores.

A ver si algun redactor del colega (y debe hacerlo el que redactó el suelto, tan sin pizca de caridad para con Angel Muro como para nosotros) dice aquí estoy yo para sostenerlo dicho.

## PRODUCCION MINERA

En la importante revista comercial de Madrid, «La Estafeta» y en el último número correspondiente al dia 18, encontramos un interesante artículo, relativo á la producción minera española, en el que se insertan los datos de la obtenida por las provincias que se distinguen en este ramo de la riqueza nacional.

Nuestra provincia ocupa el primer lugar en las estadísticas de producción de mineral de plomo y producción de plomo (metal).

En la producción de plata, digna en tercer lugar y después de las provincias de Guadalajara y Córdoba.

De mineral de plomo produjeron las minas de Murcia, en el año 1892, la cantidad de 160.000 toneladas; en 1893 la de 146.186 idem.

De plomo (metal) produjo, en 1892: Desplatao 22.588 toneladas, argentífero 73.436 idem.

En 1893: desplatao 17.500 toneladas, argentífero, 83.000 idem.

La producción de plata fué en 1892 de 17.000 kilogramos y en 1893 de 18.000.

En dicho artículo se lamenta que la industria del plomo, que en el año

pasado ha aumentado con relacion al anterior, no pueda desarrollarse libremente y aun en más grande escala, por el empeño que muestran los gobiernos de gravarla con nuevos tributos, que son un obstáculo para su vida y desenvolvimiento.

Sobre el estado actual de las minas de esta provincia, contiene tambien algunos datos el citado artículo, de los que entresacamos los siguientes:

El distrito argentífero de Mazarron no ha variado sensiblemente desde que lo describió en su excelente libro («La Industria Minero-Metalúrgica de Mazarron») el ingeniero D. Fernando B. Villasante. La mina «Talia» ha disminuido algo su riqueza; pero en cambio la nombrada «Triunfo» ha tenido en 1893 meses de producir más de 10.000 quintales. «Santa Ana» ha seguido tan constante como siempre; «San José» atraviesa una crisis, como presagiaron varios ingenieros en la época de su apogeo; «San Carlos», «San Vicente», «Convenio» y otras menos importantes, solo son esperanzas.

Esto es lo que dice la importante revista de donde tomamos estos datos, de interés indudable para los interesados en la industria minera murciana.

## SUCURSAL DEL BANCO DE ESPAÑA

EN MURCIA

La situacion de la sucursal del Banco de España en Murcia, el 28 de Diciembre de 1893, segun la memoria general publicada, era la siguiente:

### Activo

EN CAJA

2.649,338 pesetas en metálico y efectos pendientes.

1.161,350 id. en billetes útiles para la circulacion.

964.000 id. en billetes inutilizados.

EN CARTERA

536 pesetas á cobrar en el extranjero.

1.647.821 pesetas descuentos.

649.245 préstamos.

984 efectos protestados.

83.303 valores en suspenso.

37.975 varios.

16.839 muebles é inmuebles.

30.668 gastos de administracion.

513.502 varias cuentas.

Totales: 7.755,564.

### PASIVO

3.815,162 cuentas corrientes de particulares.

94,384 depósitos en efectivo.

64,187 ganancias realizadas.  
16,865 id. no realizadas.  
2.931.948 cuenta corriente con el Banco.

129,346 obligaciones á pagar.

501,155 créditos concedidos sobre efectos públicos.

202,516 varias cuentas.

Totales: 7.755,564.

## Correspondencia.

Madrid 22 de Marzo de 1894.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

Ayer tarde tuve el gusto de saludar en el Suizo á nuestro paisano el teniente de infanteria Sr. Pardo que ha venido á esta corte á asuntos particulares.

Segun me dijo su padre político don José Garcia, y los Sres. Guirao (D. Ricardo) y Garcia (D. Joaquin) llegarán á Madrid el domingo, ó lunes próximos.

Los Sres. Maestre (D. José y D. Ponciano) salen esta noche para Portman y La Union, satisfechos de haber presenciado los ejercicios de su hermano D. Tomás y de que haya obtenido la plaza á que ha hecho oposicion, único objeto que ha tenido su estancia en esta capital.

Segun tengo entendido el valiente comandante Sr. Soro, que tan señalada victoria ha obtenido últimamente sobre los moros en Mindanao, de cuyo heroico suceso, se ha ocupado toda la prensa, es paisano nuestro, y me dicen que su familia se halla en Fortuna, donde ha nacido.

Al fin se ha salido «El Imparcial» con la suya, de llevar á la carcel al juez decano Sr. Zapata.

El que ha dado á la luz pública la noticia del *Testamento falso* ha sido el redactor de aquel periódico D. Domingo Blanco, á quien tengo la honra de haber enseñado el oficio.

Domingo Blanco vino á Madrid hace diez ó doce años, y un lio suyo á quien yo conocia me lo recomendó para que lo metiera en los papeles porque el chico le tenia mucha aficion.

Encontrábame yo entonces formando parte de la «Agencia Exprés» que fundaron los Sres. Talero, Comenger, Burell y Malagarriga, y allí me llevó á Blanco de meritorio, tomando interés por él, á fin de que aprendiese á redactar noticias, pues por su clara é inteligible y bonita letra, aprovechaba perfectamente para hacer el servicio á la prensa de esta capital y la de provincias.

Fundó nuestro amigo Sr. Valderrábano su acreditada «Agencia Europea» y allí fui con Blanco, en donde tambien más tarde coloqué á nuestro paisano Sr. Perpen.

Ni aquel ni este sabian entence quienes eran los ministros, ni siquiera los conosian y hoy tengo la satisfaccion de poder decir que ambos están, el uno con una Agencia la madrileña, perfectamente bien desahogado hasta el punto de haber comprado un solar donde está construyendo un hotel, y el otro siendo un redactor de «El Imparcial» muy querido y muy apreciado.

La compañía que ha de actuar en el teatro Romea de esa capital saldrá mañana de esta corte y debutará ahí el domingo próximo.

Nuestro paisano el general Aznar se halla actualmente en Zaragoza de donde regresará en breve con su familia que la tenia en aquella capital desde que marchó á Melilla.

Esta tarde ha estado muy concurrido de murcianos el café Suizo.

Alli hemos estado los Sres. Hernandez Almansa (D. Antonio), Pastor, Maestre (Tomás, José y Ponciano) Ballester, Marin, Terrer, Valiente, Carrion, Torres, Sanchez Carmona, Rex Torrano, Serrano, yó y no recuerdo si alguno más.

En las mesas que tienen por costumbre ocupar, tambien han estado los Sres. Garcia Alix (D. Antonio y D. Carlos) y los Sres. Marin (D. Cefirino) y Sanz.

Se ha verificado el entierro de la virtuosa madre del director de «El Liberal» Sr. Moya, habiendo sido muy numeroso el acompañamiento que llevaba.

La Reina no ha salido á visitar los templos.

La infanta Isabel ha visitado varias iglesias seguida de numeroso público.

E. BERMUDEZ.

## BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.

Santos Agapito ob., Rómulo, Timoteo y Timoteo mrs., y Sta. Pacifica de Asis.

CULTOS.

Mañana principiará en la iglesia de San Juan el solemne Octavario á Jesús Sacramentado, predicando:

Dia 25, D. Antonio Munera Martinez.

» 26, D. Mariano Sanz Barrera.

» 27, D. José Beneyto.

» 28, D. José Prudencio Encarnacion.

» 29, D. José Tomás Perez.

» 30, D. José Vivancos Clares.

» 31, D. José Perez Alarcon.

El domingo 1.º de Abril, por la mañana D. Rafael Algualic y por la tarde D. Pascual Miñano.

El Lunes 2 D. Antonio Sanchez Avilés.

—Los ejercicios de la Archicofradia Teresiana se verificarán el domingo 25 en el Convento de Carmelitas; la comunión de regla á las 7 y media y los ejercicios por la tarde á las 3, todos estos actos serán aplicados por las almas de D. Ezequiel Pascual, y D. Angeles Solís, consortes.

## OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DEL DIA 23.

TEMPERATURA.

A las 8 de la mañana: 9 grados y 7 décimas.

A las 3 de la tarde, 12 grados y 0 décimas.

Temperatura mínima, 8 y 8 décimas al aire libre y bajo techado; temperatura del suelo, por la noche, 7 grados y 2 décimas.

Temperatura máxima al aire, 12 grados y 0 décimas.

Viento.—Por la mañana á las 8, viento flojo de NE.

Por la tarde á las 3, brisa de N.

Cielo: por la mañana, cubierto; llovizna.

Por la tarde, cubierto; llovizna.

Evaporacion, de ayer, 5 mm. Lluvia recogida hasta las 3 de la tarde, 0,5 mm.

Humedad á las 8 de la mañana, 84 grados.

Idem á las 3 de la tarde, 71.

Presion: á las 8 de la mañana 759'3 mm.

Por la tarde á las 3, 760'0 mm.

## NOTICIAS LOCALES

Ayer llamó muchísimo la atencion el escaso número de nazarenos que en la procesion de la mañana salieron con cruz; la esplicacion de este hecho nos la dieron con la noticia de que se ha exigido este año una cuota de seis reales á los que tienen la piadosa costumbre de salir con la pesada cruz en dicha procesion.

— 24 —

LXXIV.

*Le plaisir de la table a seul cet avantage  
Qu'il est de tout pays, de tout sexe et tout âge.*

Así dijo Brillat-Savarin, que el placer de la mesa es de los placeres, el único que tiene la ventaja de servir en todos los países, para todos los sexos y edades.

La Cuaresma es la época del año en que sin querer se habla mas de comida en el mundo católico, en donde el cumplimiento riguroso del precepto de vigilia, es lo mas propio para producir indigestiones sin cuento, y á este propósito recuerdo una discusion gastronómica en la que yo tomé parte no hace mucho, sobre la excelencia de nuestras costumbres en la mesa, desde el punto de vista religioso.

No he de combatir las yo desde estas páginas, por mas que censurase ciertas rutinas en aquella conversacion familiar, pero así como escribí largo y tendido hace dos años, sobre el Ramadan ó Cuaresma de los árabes, voy á iniciar al lector en detalles del famoso *Rosch-Haschannah* de los judios.

Encontréme yo casualmente en una casa judia de potentados israelistas que vivian en Madrid por los años 1891, en pleno dia del *Rosch-Haschannah* ó sea el primero del año 5652.

Me convidó á comer la dueña, una mujer muy guapa, muy instruida, muy bien educada y por ende muy buena y muy santa, para celebrar la fiesta de la creacion del mundo. Me dijo que comeria segun la ley de Moisés y como todo lo que de ese señor deriva, me fué siempre simpático, acepté con regocijo el convite.

Mis anfitriones eran franceses.

La mayor parte de los ciudadanos franceses que descienden de los hebreos, en lugar de descender mas ó me-

— 21 —

dos generales Echagüe y Aznar, acudieron á las diez de la mañana dignos representantes de todos los periódicos de Madrid, siendo recibidos en un saloncillo de la galeria alta por el teniente Ibañez, que presidió la mesa preparada al efecto, con objeto de obsequiar á los periodistas, verdaderos soldados tambien de la nacion.

Yo fui invitado en clase de cocinero por mi querido amigo D. Ramon Echagüe, compañero de armas en el Norte en 1874, cuando el general de hoy era capitán y yo corresponsal de «El Imparcial».

El banquete de las Armas generales ha tenido una infinidad de buenas notas.

La primera: su nombre, propio y adecuado, de refrigerio.

La segunda, la redaccion en castellano neto y limpio de la minuta, y por último la mas importante; el servicio y desempeño, de la cosa, por el industrial D. V. Roldán y Guinea, el afamado confitero de Madrid, de la calle de Carretas.

El refrigerio se componia de estos manjares:

*Caldo substancioso.*

FIAMBRES.

*Lengua y pavo trufado.*

*Jamon en dulce.*

*Emparedados.*

*Dulces y pastas.*

VINOS.

*Rioja superior.*

*Jerez y Manzanilla.*

*Sidra espumosa.*

*(a) Champagne V.ve Amiot.*

CAFÉ.

La cuota personal se había fijado en siete pesetas, y



Así se comprende ese alejamiento, pues la mayor parte de dichos nazarenos son pobres, para quienes esos reales representan un gran sacrificio.

Creemos que la Ilustre (y á la par) Cofradía de Nuestro Padre Jesús, para cuyos Mayordomos no significa nada la cantidad de esa cuota, tomarán el año que viene el camino inverso, esto es, el de dar las cruces y las tunicas gratuitamente, pues si alguien se empeñara en sostener esa especie de impuesto, atentaría contra la más severa de nuestras procesiones.

Por más que en la noche del jueves no correspondía que se encendiera todo el alumbrado público, por ser la última de las llamadas de luna, el Sr. Alcalde, en vista de que el astro de la noche no parecía, dispuso que ardieran todos los faroles, medida que aplaudió y agradeció la población por ser la noche que era.

Víctima de rápida enfermedad ha fallecido el joven D. Luis Alcaraz, encargado de la droguería del Sr. Ruiz Seiquer, é hijo del practicante de la botica del mismo, D. Antonio Alcaraz.

A este desconsolado padre y á la buena y amante esposa del finado les enviamos nuestro pésame, por la pérdida tan dolorosa que han experimentado.

Nuestro amigo D. Diego Hernandez ha tenido la desgracia de perder una hija, niña de seis años, que ha subido al cielo.

Reciban los afligidos padres y hermanos nuestro pésame.

El trono del Paso de la Caida que se estrenó ayer, con nueva flor, gustó mucho. Con este son ya dos los pasos cuyas viejas tarimas se han hecho nuevas, y no hay más remedio que ir haciendo las que faltan, porque los viejos desdican mucho.

La flor que llevaba la Dolorosa y el San Juan nos pareció también que era nueva.

En la tarde de Jueves Santo se verificó el entierro de la señora madre del conocido armero D. Juan Meca, á quien, como á su demás familia, enviamos nuestro pésame.

COOPERATIVA DE EMPLEADOS.—Con objeto de celebrar junta general ordinaria, se cita á los Señores accionistas de esta sociedad para el domingo 1.º de Abril del presente año á las diez de su mañana en el Teatro-circo de Villar. Murcia 24 Marzo 1894. El Presidente.

Anteanoche falleció casi repentinamente, bien joven aún, nuestro amigo el honrado y laborioso escribiente del Gobierno civil D. Antonio Moya. Reciban nuestro pésame la madre, esposa y demás familia del finado.

A la procesion de ayer no asistió el piquete de costumbre, por no haber ni una compañía en esta población.

Ha llegado á esta de Madrid, un hijo de nuestro eminente paisano el popular maestro Fernandez Caballero.

En todas las mesas de petitorio, que han sido con exceso este año, en casi todas las iglesias, ha pasado mediana de dos pesetas falsas una mujer que parece se dedicó á esta industria, dejando un real de limosna y llevándose 7 reales. Se calculan en unas 40 pesetas las que ha amortizado la industria.

El beneficiado de esta iglesia Catedral Sr. D. Ricardo Belmonte, predicó en la Catedral el sermón del Lavatorio y por la noche en San Nicolás el de Pasión, por haberse indispuerto el que habia de predicarle D. Eugenio Rehollo.

El «Boletín Eclesiástico» de la diócesis, publica en su último número lo siguiente:

Instrucciones generales para la peregrinación nacional á Roma, viaje por mar ó por tierra.

Relacion de los ordenados en las últimas órdenes generales.

Circular de la habilitación del clero para que no se haga el pago este mes sin la presentación de las cédulas.

Conclusiones aprobadas en el primer congreso eucarístico cuaresmal.

Se han recibido nuevos ejemplares de «Dolores» de D. Federico Balart, en la imprenta de este periódico.

#### Registro Civil.

Ayer se registraron en los dos juzgados municipales:

6 nacimientos, 1 matrimonio y 3 defunciones.

Los antiguos auroros han quedado tan pocos en número que es muy difícil reunir las voces buenas necesarias para cantar una salve ó una correlativa.

El grupo de artesanos que conservan la afición popular de estos cantos tradicionales lo forman hoy únicamente Juan Gimenez (a) *Chuschús*, José García, Juan Endique, Francisco Martínez (a) *Zocato* y José Viñolas á los cuales debemos la atención de que nos cantaran la vispera del día de San José una hermosísima Salve de Pa-

sion. También gracias á ellos, pudo oír el Jueves en la tarde una *correlativa*, en Jesús, el maestro D. Antonio Lopez Almagro, pues ni el clásico señor Tejera, ni el célebre Parete Pantorrillas, ni sus amigos pudieron reunir elementos para dejarse oír en esa tarde.

Se encuentra trabajando en el teatro Maiquez de Cartagena y en la compañía de zarzuela que dirige el Sr. Moncayo, nuestro paisano el actor D. Mariano Guillen.

El «Boletín oficial» de ayer contiene únicamente los acuerdos del ayuntamiento de La Union en el mes de Febrero último.

En los tres últimos días no ha tenido que intervenir en ningún suceso el cuerpo de vigilancia, el cual sigue recogiendo gran número de armas.

#### DULCE CONSUELO

Sobre una aislada y elevada roca que el mar su base con las ondas baña, de mi patria infeliz, la amada España, el recuerdo evocé con ansia loca.

Solo en la emigración, la suerte poca, maldige el hado que á una tierra extraña me arrastró cual ciclón que en la montaña añeja encima con furor derroca.

Para templar mi mal, pensé en las flores que perfuman la linfa del Segura (res grato testigo de mis días mejores.

Al recordar su edénica hermosura, la brisa murmuró notas de amores y borró la esperanza mi amargura.

FRANCISCO DE AYNAT.

#### DIARIO DE AVISOS

##### Dinero

Se facilita con hipotecas.

##### Se gestionan

asuntos en todas las oficinas y se hacen con brevedad toda clase de encargos.

##### Abonarés de Cuba

se compran á buenos precios.

##### R. MORALES.

Alameda de Colon, núm. 8. Cartas sin sello para contestar, ván á la papelería.

##### SAN JOSÉ.

#### Gran fábrica de pan y pastas finas para sopa

##### PRECIOS

Pan Madrid, á 46 céntimos el kilo.  
Id. París 46 » »  
Id. Catalan 46 » »  
Alto y rollos 40 » »  
Casero 36 » »

¡OJO! Muchos vendedores de pan toman el nombre de la fábrica para vender el suyo, por lo que se hace presente al público que todas las expendedorías tienen una bandera con el nombre de la Fábrica y además el pan lleva el sello de la misma. 15-8

#### MAQUINA DE VAPOR.

fuerza de 2 caballos, con un magnífico sillar. Se vende una, que puede verse en la casa-fábrica de seda, de D. Juan Montecosinos, camino de Espinardo. 16-12

LA LIRA. Confeitería de moda.—Pestres del día.—Se ha recibido un variado surtido de esencias para caramelos.

Se sirven chocolates con bollos ó

bizcochos á 30 céntimos. Pasteles y empanadas á real.

POSTRES DEL DIA: Almendras americanas, pasas de Málaga, id de Dénia, id. de ciruelas, higos pajareros de Alhama, dulces de América, pastas de Guayaba, dátiles de Berberia, galletas de todas clases de Venancio Vazquez, sin compañía, de Madrid, las mejores conocidas hasta el día

No equivocarse. Tienda de la Palma, de J. Sanchez Pedreño, esquina á la calle de Algezares, Platería, número 79. 8-4

Semana Santa, en castellano, 6 reales.

Semana Santa, en latin, 10 reales. Semana Santa con letra muy gruesa, 14 reales.

Id. id. id. de luje, 32 reales.

Guía del Católico y Semana Santa, con letra mayorcita, 10 reales.

Ancora del Cristiano, 6 rs.

Devoto feligrés, devocionario completo, canto dorado, 6 rs.

Pequeño Eucologio, con todos los meses del año y Semana Santa, canto dorado, 10 reales.

En la imprenta de este periódico. Sociedad, 10.

RESTAURANT DEL ATENEO.—PLATOS DE VIGILIA: Otras frescas. Langostinos frescos. Langosta fresca.

Merluza al gusto. Bonitor á la Alicantina. Atun á la marinera. Alcachofas rellenas. Bacalao á la Vizcaina.—Se venden monas.

#### Se venden las fincas siguientes:

En Murcia, la casa núm. 12, calle de Capuchinas, esquina á la del Conde.

En el término de la villa de Alguazas, la mitad de un olivar, que todo él tiene veinte y una y media fanegas de tierra secano, con noventa y nueve y una oliveras y una casa cortijo algo ruinosa.

En la huerta de la villa de Centi y pago nombrado de Abajo, la mitad de una hacienda dividida en ocho trozos, que toda ella tiene treinta y cuatro tahullas cuatro ochavas y veinte y seis brazas de tierra riego á portillo y una casa algo ruinosa perteneciente á la misma.

En la huerta de la villa de Archena, pagos del Matar, Ramel, Molino, Barranco y Arboledas de setenta y una á setenta y cuatro tahullas incluso la mitad de tres huertos de paredes de piedra, todo de riego á portillo.

En el paraje nombrado de la Cañada y á unos sesenta metros de la expresada villa de Archena, cuatro fanegas de tierra cesano, poblada una parte de ellas con ochenta y tantas oliveras y el resto de tierra blanca. Y media fanega de tierra secano, á cereales, lindante al pago de las Arboledas.

Una casa espaciosa en la Plaza del Principe Alfonso, con vista á la huerta y muy inmediata á la iglesia, y la mitad de otra casa en la calle del Carril, á la distancia de unos cuarenta metros de la Plaza Mayor, de la repetida villa de Archena.

Dichas fincas se venden sin intervención de corredores por la parte del vendedor y bajo la base de oro de cuño Español, aunque pudiendo hacerse el pago en moneda de plata corriente, pero teniendo en cuenta que ha de satisfacer además el comprador la depreciación que sufra la plata con respecto al oro, el día que se otorgara la escritura de venta. 5 8

COSTURERA, de ropa blanca, de modista y sastrería. Va á las casas donde la llamen. Darán razon: calle de San José, 4. 4-8

#### TELEGRAMAS POSTALES

##### DE FABRA.

##### MONTEVIDEO 22.

Ha sido elegido presidente de esta República el señor Iriarte Borda, que era el candidato de los defensores de una transacción patriótica frente á las dificultades que ofrecían, para la elección presidencial, el equilibrio de fuerzas de los candidatos que apoyaban los partidos políticos.

##### LONDRES 22.

«The Times» dice que muy pronto se sabrá cuales son las pretensiones de Inglaterra respecto á la posesión de territorios en la cuenca superior del Nilo.

##### LISBOA 22.

Los buques de guerra «Mindo» y «Duque Alburquerque» harán escala en San Vicente para recibir las instrucciones del gobierno.

##### PARIS 22, 4-50 T.

La policía ha preso esta mañana á un individuo afiliado á las ideas anarquistas.

##### GRENOBLE 22, 11 M.

En el partido de la iglesia parroquial de la aldea de Fallien, estalló una bomba en el momento en que el párroco dirigía desde la cátedra sagrada su palabra á los fieles.

El templo estaba completamente ocupado.

La detonación se oyó en toda la aldea originando un pánico indescriptible.

En la iglesia el terror se apoderó de todos los concurrentes, la mayoría de los cuales al precipitarse á la única puerta de salida pisotearon á los que cayeron al suelo atacados de síncope.

Hay más de veinte personas heridas graves y muchas contusas.

#### TELEGRAMAS

Madrid 23.

Al conducir al cementerio las víctimas de la explosión del «Machihaco» la población alborotose.

Una inmensa multitud dirigió al gobierno civil pidiendo

do al gobernador el castigo de la casa Naviera.

Los manifestantes dieron muerte al gobernador.

Ante la imposibilidad de calmar los ánimos se ordenó la salida de guardias civiles de caballería que dieron cargas con objeto de disolver la manifestación.

Entre la muchedumbre se dispararon dos tiros.

Hay detenidos dos alborotadores y está restablecida la tranquilidad.

Los muertos á consecuencia de la explosión, son 18.

A LAS 9-30. En el Consejo celebrado después de la ceremonia de palacio se ha acordado que se efectúen explosiones parciales para volar el «Machihaco», puesto que la junta técnica lo cree lo menos peligroso. Proponerá las Cortes para un socorro permanente á las víctimas y excitar á las autoridades para que activen la depuración de responsabilidades por lo ocurrido.

Martínez Campos telegrafía á Moret declarando que se cree bastante recompensado, y que renunciará cuanto se le trate de dar.

El juez negó el excarcelamiento de Zapata; espérase que el Supremo reformará el auto.

Becerra enfermo, pero al presente no ofrece cuidado.

Continúa la tranquilidad en Santander.

A LAS 11. La procesion de Semana Santa deslucida en Sevilla. Los trenes continúan llegando atestados de viajeros. El tiempo hermoso.

PERDIDA.—En la mañana del Jueves Santo se perdió en la iglesia de San Nicolás una sortija de oro con piedra onix, en la que hay entrelazadas las iniciales J. S. y una dedicatoria en el aro. La persona que la haya encontrado y quiera devolverla al Sr. Cura de la parroquia se le agradecerá y gratificará su dueño por ser recuerdo de familia.

SE VENDE el establecimiento de bebidas que se halla situado en la calle Nueva de San Agustín, núm. 9. Para tratar en la misma, 8-1

lo recaudado ascendió, según noticias, á nueve mil pesetas escasas.

De modo que el Sr. Roldán tuvo que componérselas con esta suma para poner las mesas, cubriéndolas con manteles y servilletas, platos, copas y cubiertos, y rodándolas de sillas. 200 camareros hicieron á pedir de boca el servicio, y los manjares finamente hechos, fueron tan abundantes que después del refrigerio los soldados de servicio en el local, tomaron por asalto, con superior permiso, aquellas suculentas sobras, y bebieron á destajo el rico vino que quedaba en botellas empuzadas y hasta sin descorchar.

Si el Sr. Roldán ha ganado algo en el negocio del refrigerio militar, será para con Dios y para su fama y nombradía, porque echando bien las cuentas—y yo sé echarlas—es muy posible que haya puesto dinero de su bolsillo.

Pero así es como se trabaja y se hace uno digno de la consideración y del aprecio del público. La acreditada casa de Roldán puede muy bien, de cuando en cuando, mermar los beneficios de su principal industria en obsequio de las Corporaciones que quieren dar banquetes y que de continuo tropiezan al organizarlos con los altos precios de las dos ó tres casas que en Madrid monopolizan las comilonas y hacen imposible toda manifestación gastronómica sin pretensiones.

Tan solo una cosa voy á permitirme indicar al Sr. Roldán.

Cuando sirva ó despache una fuente de jamón en dulce cortado, ó sin cortar, en lonchas, prescindida de los huevos hilados como guarnición.

Es costumbre rancia y rutina añeja que resulta cada día mas impropia y que debe proibirse del ritual de la gastronomía. Resérvense los huevos hilados para guarnecer platos ó fuentes en que se asienten dulces, en particular yemas, y no sirvan mas para fiambres ni para ciertos helados.

Los periódicos dan y aun darán cuenta del refrigerio

y detallarán sus incidentes naturales que aquí holgarían.

A CONFERENCIAS CULINARIAS no le atañe otra cosa que oler donde guisan, probar, si puede, el guiso, y decir cómo estaba hecho y nada más.

Roldán habia establecido en una habitación de la planta baja, su cocina de campaña para la confección del caldo consumado y del café, que fueron suculento el uno, y puro y aromático el otro.

Para dar una idea del gasto, basta saber que para los 1.250 comensales se tomaron 2.000 panecillos de Viena que valen 40 duros, y que se destaparon 400 botellas de Jerez y 300 de Champagne, bebiéndose como agua un rico vino añejo de Rioja.

Los generales Echagüe y Aznar no almorzaron, porque desde el salón principal al pabellón de la prensa, y de éste á las galerías en donde estaban las músicas, y de las puertas de entrada á las cocinas, y de mesa en mesa, discurrieron, mientras todos comiamos y bebíamos á destajo, sin cuidarnos de ellos para nada, con ese egoísmo propio del que come.

Dichos jefes, el capitán Alba y el teniente Ibañez, han ganado una verdadera batalla en el día de hoy, secundados por otros señores, dignos individuos de la comisión, cuyos nombres no recuerdo en este momento.

Bien por todos y bien por Roldán, y que se repita con cualquier motivo fiesta tan honrada y tan solemne, que no se repetirá, porque en España tenemos la desgracia que de lo bueno, de lo honrado y de lo decente no se fabrican mas que muestras.

Como nota conmemorativa del banquete, el reputado fotógrafo militar Sr. Nieto, nos sacó retratados en grupo á los periodistas invitados, y formando piña en torno de los generales de la prensa y del antiguo compañero y ex-ministro Villaverde, que fué capturado para la operación, mientras enseñaba el salón después del banquete, á su precioso niño.